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TAGESORDNUNG: 
 
 
I. ÖFFENTLICHER TEIL 
 
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
 und Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung 
 
II. ANTRÄGE 
 
1 der Fraktion JVH zu Ausbau des Jugendklubhauses ❒  Ausschuss für Schule, Kultur, Soziales  
   
2 der Fraktion ZPM zu Skatepark für Freizeitaktivitäten 

✌  Ausschuss für Schule, Kultur, Soziales  
  
3 der Fraktion LOFJ zu Günstigeres und besseres Mensaessen ✺  Ausschuss für Schule, Kultur, Soziales  
  
4 der Fraktion JVH zu Teenie–Disco in Hoyerswerda  ❒  Ausschuss für Schule, Kultur, Soziales  
  
5 der Fraktion ZPM zu Sportplätze 

✌  Ausschuss für Schule, Kultur, Soziales  
  
6 der Fraktion JVH zu Schülerrabatt in Geschäften ❒  Ausschuss für Schule, Kultur, Soziales  
  
7 der Fraktion LOFJ zu saubere Toiletten ✺  Ausschuss für Schule, Kultur, Soziales  
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Ort der Sitzung: Neues Rathaus Hoyerswerda 

Datum der Sitzung: 03.11.2023 

Uhrzeit der Sitzung: 10:30 Uhr 
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8 der Fraktion ZPM zu Sportgeräte an den Spielplätzen 
✌  Ausschuss für Schule, Kultur, Soziales  

  
9 der Fraktion LOFJ zu Sicher zur Schule ✺  Ausschuss für Schule, Kultur, Soziales  
  
10 der Fraktion JVH zu Erbauung von einem Freizeitpark  ❒  Ausschuss für Schule, Kultur, Soziales  
  
11 der Fraktion ZPM zu Neue Turnhallen für Spotvereine 

✌  Ausschuss für Schule, Kultur, Soziales  
  
12 der Fraktion JVH zu Bauen von Moscheen ❒  Ausschuss für Schule, Kultur, Soziales  
  
13 der Fraktion LOFJ zu Schulausstattung ✺  Ausschuss für Schule, Kultur, Soziales  
  
14 der Fraktion LOFJ zu Öffentliche Toiletten in der Stadt ✺  Ausschuss für Stadtentwicklung  
  
15 der Fraktion ZPM zu Automaten am Bahnhof 

✌  Ausschuss für Stadtentwicklung  
  
16 der Fraktion JVH zu Fko Erneuerungen und Verbesserungen   ❒  Ausschuss für Stadtentwicklung  
  
17 der Fraktion LOFJ zu Mehr Freizeitaktivitäten ✺  Ausschuss für Stadtentwicklung  
  
18 der Fraktion ZPM zu Neue Straßen in Hoyerswerda 

✌  Ausschuss für Stadtentwicklung  
  
19 der Fraktion JVH zu Schwimmbad ❒  Ausschuss für Stadtentwicklung  
  
20 der Fraktion LOFJ zu Busverkehr ✺  Ausschuss für Stadtentwicklung  
  
21 der Fraktion ZPM zu Zulassung von Grafitti in der Stadt.          

✌ 
 

 Ausschuss für Stadtentwicklung  
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22 der Fraktion LOFJ zu Individuelle Wohnblöcke  ✺  Ausschuss für Stadtentwicklung  
  
23 der Fraktion ZPM zu Gutes, kostenloses WLAN in Hoyerwerda 

✌  Ausschuss für Stadtentwicklung  
  
24 der Fraktion JVH zu Imbiss/Bar am Scheibe–See ❒  Ausschuss für Stadtentwicklung  
  
25 der Fraktion ZPM zu Verbesserung der Radwege  

✌  Ausschuss für Stadtentwicklung  
  
26 der Fraktion LOFJ zu Einkaufszentrum in Hoyerswerda ✺  Ausschuss für Stadtentwicklung  
  
27 der Fraktion JVH zu Straßen erneuern ❒  Ausschuss für Stadtentwicklung  
  
28 der Fraktion ZPM zu mehr Pflanzen  

✌  Ausschuss für Umwelt und Natur  
  
29 der Fraktion JVH zu Stadtpark in Hoyerswerda ✺  Ausschuss für Umwelt und Natur  
  
30 der Fraktion LOFJ zu Bessere Müllentsorgung ✺  Ausschuss für Umwelt und Natur  
  
31 der Fraktion ZPM zu Stadt sauber halten 

✌  Ausschuss für Umwelt und Natur  
  
32 der Fraktion JVH zu Mehr Fahrradwege für Hoyerswerda  ❒  Ausschuss für Umwelt und Natur  
  
33 der Fraktion LOFJ zu Waldbäder ✺  Ausschuss für Umwelt und Natur  
  
34 der Fraktion JVH zu Park für Mensch und Tier ❒  Ausschuss für Umwelt und Natur  
  
35 der Fraktion LOFJ zu Wiederherstellung der Flora und Fauna ✺  Ausschuss für Umwelt und Natur  
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36 der Fraktion LOFJ zu Sauberkeit in der Stadt ✺  Ausschuss für Umwelt und Natur  
  
37 der Fraktion JVH zu Mehr Lebensraum für Teichtiere ❒  Ausschuss für Umwelt und Natur  
  
38 der Fraktion LOFJ zu Felder in Wälder umrüsten ✺  Ausschuss für Umwelt und Natur  
  
39 der Fraktion JVH zu Entsorgung von Glas auf den Straßen  ❒  Ausschuss für Umwelt und Natur  

 
40 der Fraktion ZPM zu Mehr Mülleimer 

✌  Ausschuss für Umwelt und Natur  
  

 



Antrag 

 

Der Fraktion JVH für die Sitzung des 
fiktiven Ausschuss für Schule, Kultur, 

Soziales  
 

 
 

❒ TOP 1 
 
 
Ausbau des Jugendklubhauses 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass das Jugendklubhaus in Hoyerswerda saniert und neu 
ausgestattet wird.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss:  
 
Im Rat:  
 
Begründung 
Da das Jugendklubhaus durch die jahrelange Nutzung sehr heruntergekommen ist, 
braucht es neues Möbelier und modernere Dekoration (neue Wandfarbe etc.). Dadurch 
wäre das Klubhaus ansehnlicher und mehr Jugendliche würden sich dort aufhalten.  
 
Sarah, Nadin, Mia  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

14 Ja / 0 Nein / 4 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

59 Ja / 0 Nein / 3 Enthaltung / ✓  

  
 



Antrag 

 

Der Fraktion ZPM für die Sitzung des 
fiktiven Ausschuss für Schule, Kultur, 

Soziales  
 

 
 

✌ TOP 2 
 
 
Skatepark für Freizeitaktivitäten 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass ein Skatepark gebaut wird. Die beste Möglichkeit, wegen 
des Platzes, wäre im WK 10. Dort kann man die alten, unbewohnten Gebäude abreißen, 
das Baumaterial recyceln und den Beton für den Boden des Skateparks nutzen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss:  
 
Im Rat:  
 
Begründung 
So wäre es Jugendlichen sowie Erwachsenen möglich, ihre Hobbys auszuleben. 
Außerdem hat so jeder uneingeschränkt und jederzeit die Möglichkeit einen neuen 
Zeitvertreib oder ein neues Hobby zu finden.  
 
Michael, Julius  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

4 Ja / 11 Nein / 3 Enthaltung / ✘  

 
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion LOFJ für die Sitzung des 
fiktiven Ausschuss für Schule, Kultur, 

Soziales  
 

 
 

✺ TOP 3 
 
 
Günstigeres und besseres Mensaessen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass das Essen in der Schule weniger kostet und qualitativer 
wird.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss:  
 
Im Rat:  
 
Begründung 
Die Menge des Essens ist für den hohen Preis viel zu gering. Außerdem fahren manche 
noch länger mit dem Bus nach Hause und Mittagessen lohnt sich danach nicht mehr. Die 
Preise sollten deshalb günstiger sein oder die Portionen größer.  
 
Hanna, Charlize  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

1 Ja / 12 Nein / 5 Enthaltung / ✘  

 
 
 
 
  
 



Antrag 

 

Der Fraktion JVH für die Sitzung des 
fiktiven Ausschuss für Schule, Kultur, 

Soziales  
 

 
 

❒ TOP 4 
 
 
Teenie–Disco in Hoyerswerda  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es mindestens 4 mal im Jahr eine Disco für 13–17 
jährige gibt.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die Teenie-Disko soll sich an Jugendliche zwischen 13 und 15 Jahren 
richten. 
 
Im Rat:  
 
Begründung 
Die Disco soll den sozialen Umgang zwischen Jugendlichen fördern. So können neue 
Freundschaften entstehen und der Zusammenhalt zwischen Jugendlichen wird unterstützt. 
Man kann zusammen Spaß haben und es gibt alkoholfreie Drinks. Der Jugend wird so ein 
schönes Freizeitangebot gemacht, das sie nutzen können, um sich am Abend mit 
Freunden zu treffen.    
 
Sarah, Mia, Nadin    
 
Abstimmung im Ausschuss:  

14 Ja / 0 Nein / 4 Enthaltung / ✓  

 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion ZPM für die Sitzung des 
fiktiven Ausschuss für Schule, Kultur, 

Soziales  
 

 
 

✌ TOP 5 
 
 
Sportplätze 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass neue Sport- und Fußballplätze gebaut werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss:  
 
Im Rat:  
 
Begründung 
Man sollte diesen Antrag stellen, weil es dann mehr Plätze gibt, wo Jugendliche sich 
treffen können und sich sportlich betätigen, wie zum Beispiel einen neuen Fußballplatz.  
 
Stella  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

2 Ja / 5 Nein / 11 Enthaltung / ✘  

 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion JVH für die Sitzung des 
fiktiven Ausschuss für Schule, Kultur, 

Soziales  
 

 
 

❒ TOP 6 
 
 
Schülerrabatt in Geschäften 
 
 
Beschlussvorschlag 
Alle Schüler und Studenten sollten einen Rabatt von 15% bekommen. Die Schüler müssen 
ihre Schülerausweise zeigen, damit sie den Rabatt bekommen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss:  
 
Im Rat:  
 
Begründung 
Viele Schüler bekommen nur Taschengeld , und damit haben sie noch nicht so viel 
Geld wie Erwachsene. Sie können sich vieles nicht leisten.  
 
Ben, Patrice   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

0 Ja / 8 Nein / 10 Enthaltung / ✘  

 
 
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion LOFJ für die Sitzung des 
fiktiven Ausschuss für Schule, Kultur, 

Soziales  
 

 
 

✺ TOP 7 
 
 
saubere Toiletten 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es saubere und ordentliche Toiletten in der Schule gibt.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss:  
 
Im Rat:  
 
Begründung 
In den Schulen sollten Feuermelder in den Toiletten angebracht werden, weil auf den 
Toiletten geraucht wird. Ebenso sollten die Schulen aufgefordert werden, die Toiletten 
nicht zuzuschließen und zu kontrollieren, dass dort niemand raucht oder Unfug macht.  
 
Maileen, Sophia  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion ZPM für die Sitzung des 
fiktiven Ausschuss für Schule, Kultur, 

Soziales  
 

 
 

✌ TOP 8 
 
 
Sportgeräte an den Spielplätzen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass wir auf den Spielplätzen Sportgeräte bekommen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss:  
 
Im Rat:  
 
Begründung 
Man sollte diesen Antrag freigeben, damit Kinder frühzeitig damit beginnen, Sport zu 
machen, aber auch größere Kinder Spaß auf einem Spielplatz haben können. Normale 
Spielgeräte sind eher langweilig für größere Sportgeräte sind spannender.  
 
Yakemi   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

12 Ja / 0 Nein / 6 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

18 Ja / 38 Nein / 6 Enthaltung / ✘  

  
 



Antrag 

 

Der Fraktion LOFJ für die Sitzung des 
fiktiven Ausschuss für Schule, Kultur, 

Soziales  
 

 
 

✺ TOP 9 
 
 
Sicher zur Schule 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass bei der Bushaltestelle vor dem Lessing-Gymnasium 
Hoyerswerda ein Zebrastreifen und ein Verkehrsschild "Achtung Kinder" hinkommt. 
Außerdem braucht es beim Bahnhofsvorplatz eine Fußgängerampel.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss:  
 
Im Rat:  
 
Begründung 
Wir stellen diesen Antrag, da wir Schüler des Lessing Gymnasiums (die mit dem 
Regionalbus fahren) sicher von der Haltestelle über die Straße zur Schule kommen 
wollen. Das ist wichtig, weil die Autos uns zwar sehen, jedoch selten anhalten und generell 
sehr schnell fahren. Es ist sehr gefährlich für uns Schüler und abgesehen davon dauert es 
ewig bis wir über die Straße laufen können. Die Fußgängerampel braucht es, damit man 
die Straße sicher überqueren kann, weil die Autos von drei verschiedenen Seiten 
kommen.  
 
Cecilia, Nela  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

18 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
 



Antrag 

 

 
 
 
 
 

Abstimmung im Rat:  

58 Ja / 0 Nein / 4 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion JVH für die Sitzung des 
fiktiven Ausschuss für Schule, Kultur, 

Soziales  
 

 
 

❒ TOP 10 
 
 
Erbauung von einem Freizeitpark  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass in Hoyerswerda ein Freizeitpark erbaut werden soll.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Neben dem Freizeitpark soll auch ein Wasserpark erbaut werden. 
 
Im Rat:  
 
Begründung 
Ein Freizeitpark trägt dazu bei, die Freizeit der Jugendlichen spaßiger zu gestalten. 
Außerdem wirkt die Stadt mit einem Freizeitpark  viel attraktiver für Touristen und es wäre 
eine neue Einnahmequelle.  
 
Lukas, Knox   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

10 Ja / 2 Nein / 6 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

1 Ja / 44 Nein / 17 Enthaltung / ✘  

  
 



Antrag 

 

Der Fraktion ZPM für die Sitzung des 
fiktiven Ausschuss für Schule, Kultur, 

Soziales  
 

 
 

✌ TOP 11 
 
 
Neue Turnhallen für Spotvereine 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass man eine neue Turnhalle für Sportvereine erbaut.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss:  
 
Im Rat:  
 
Begründung 
Manche Sportarten wie zum Beispiel Basketball brauchen eine Turnhalle und es ist 
schwer mit anderen Vereinen eine Turnhalle zu teilen.  
 
Julius  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

1 Ja / 14 Nein / 3 Enthaltung / ✘  

 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion JVH für die Sitzung des 
fiktiven Ausschuss für Schule, Kultur, 

Soziales  
 

 
 

❒ TOP 12 
 
 
Bauen von Moscheen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass mindestens eine Moschee in Hoyerswerda gebaut 
werden soll. Eine Moschee wäre ein herzliches Willkommen für die Muslime, die nach 
Hoyerswerda kommen. Außerdem herrscht in Deutschland Religionsfreiheit, deswegen 
wäre es gut, wenn auch Muslime ihre Religion ausleben können.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Der Rat soll keine Moscheen erbauen, aber Fläche dafür zur Verfügung 
stellen. 
 
Im Rat:  
 
Begründung 
Ich stelle diesen Antrag weil es eine Stadt ist in die viele Ausländer kommen, die meisten 
sind Muslime die eine Moschee brauchen. Das Thema ist wichtig da viele Muslime keinen 
Gebetsteppich zum beten zuhause haben deswegen war eine Moschee hilfreich.   
 
Muhammad Musa  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

5 Ja / 7 Nein / 6 Enthaltung / ✘  

 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion LOFJ für die Sitzung des 
fiktiven Ausschuss für Schule, Kultur, 

Soziales  
 

 
 

✺ TOP 13 
 
 
Schulausstattung 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass die Schulen modernisiert werden, z.B. durch Einführung 
von I-Pads in allen Schulen und durch die Verbesserung von Möbeln, die zuleich 
bequemer gemacht werden. Zu den I-Pads sollte das Zubehör bereitgestellt werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss:  
 
Im Rat: Die Ipads sollen von der Schule gestellt und von der Stadt finanziert werden. 
Schüler können sich aussuchen, ob sie diese nutzen möchten. Bei der Anschaffung neuer 
Stühle soll darauf geachtet werden, dass diese ergonomisch sind. 
 
Begründung 
I-Pads sollten in Schulen eingeführt werden, weil so die Schüler den Stoff der Schule auf 
ihren I-Pads lesen können und nicht mehr so viele Bücher mitnehmen müssen. Zugleich 
gibt es weniger Papierverschwendung, weil die Schüler auf ihren I-Pads schreiben 
können. Durch neue Stühle wird verhindert, dass die Schüler Rückenschmerzen 
bekommen und so können sich die Schüler besser auf den Unterrich konzentrieren.  
 
Maileen, Sophia  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

14 Ja / 0 Nein / 4 Enthaltung / ✓  

 
 



Antrag 

 

 
 
 
 
 

Abstimmung im Rat:  

50 Ja / 2 Nein / 10 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion LOFJ für die Sitzung des 
fiktiven Ausschuss für Stadtentwicklung  

 
 

 

✺ TOP 14 
 
 
Öffentliche Toiletten in der Stadt 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es mehr öffentliche kostenlose Toiletten in der Stadt gibt. 
Diese Toiletten sollten an Spielplätzen und Sportplätzen gebaut werden. Ein Beispiel dafür 
ist der Marktplatz in der Altstadt.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss:  
 
Im Rat:  
 
Begründung 
Damit man nicht immer zu Hause auf Toilette gehen muss. Damit niemand in der 
Öffentlichkeit uriniert.  
 
Eric, Fabrice  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

10 Ja / 14 Nein / 0 Enthaltung / ✘  

 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion ZPM für die Sitzung des 
fiktiven Ausschuss für Stadtentwicklung  

 
 

 

✌ TOP 15 
 
 
Automaten am Bahnhof 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass die Automaten am Bahnhof stets befüllt werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss:  
 
Im Rat:  
 
Begründung 
Das ist wichtig, da es keine anderen Möglichkeiten gibt, sich am Bahnhof Essen zu holen.  
 
Sophie, Annalena, Annabelle  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

0 Ja / 24 Nein / 0 Enthaltung / ✘  

 
 
 
 
 

 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion JVH für die Sitzung des 
fiktiven Ausschuss für Stadtentwicklung  

 
 

 

❒ TOP 16 
 
 
Fko Erneuerungen und Verbesserungen   
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass eine Erneuerung der Fußball— und Basketballplätze 
erfolgt, sowie der Bau von Laternen, um die Wege auszuleuchten.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss:  
 
Im Rat:  
 
Begründung 
Die Nebenplätze der Fko sind sehr kaputt und auf allen Plätzen besteht die Gefahr, zu 
stürzen. Nachts fühlt man sich schnell unsicher, da es im Freizeitkomplex Ost überall sehr 
dunkel ist. Es sollte Licht geben, um das Gefühl der Sicherheit in Hoyerswerda zu 
erhöhen.  
 
Alexa, Lucy  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

25 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

58 Ja / 0 Nein / 4 Enthaltung / ✓  

  
 



Antrag 

 

Der Fraktion LOFJ für die Sitzung des 
fiktiven Ausschuss für Stadtentwicklung  

 
 

 

✺ TOP 17 
 
 
Mehr Freizeitaktivitäten 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es Wände für Graffiti, PaintBall und öffentliche 
Fußballturniere für jeden gibt.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss:  
 
Im Rat:  
 
Begründung 
Die Jugendlichen hätten mehr Lust, hier in Hoyerswerda zu bleiben. Sie gehen mehr raus, 
werden weniger kriminell, und sie haben eine Beschäftigung (Ihnen wird nicht mehr 
langweilig).  
 
Colin, Fietje  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

0 Ja / 25 Nein / 25 Enthaltung / ✘  

 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion ZPM für die Sitzung des 
fiktiven Ausschuss für Stadtentwicklung  

 
 

 

✌ TOP 18 
 
 
Neue Straßen in Hoyerswerda 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass Straßen erneuert, bzw. ausgebaut werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss:  
 
Im Rat: Fuß- und Radwege sollen ebenfalls erneuert werden. 
 
Begründung 
Viele Straßen sind demoliert und müssen daher repariert werden, um Umfällen und 
Fahrzeugschäden vorzubeugen.  
 
Leon, Lenny  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

22 Ja / 2 Nein / 1 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

46 Ja / 2 Nein / 14 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion JVH für die Sitzung des 
fiktiven Ausschuss für Stadtentwicklung  

 
 

 

❒ TOP 19 
 
 
Schwimmbad 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass ein zweites Schwimmbad mit ca. fünf Rutschen (zum 
Beispiel zwei schnelle Rutschen, eine dunkle Rutsche, eine Reifenrutsche und eine 
normale Rutsche, die nicht so schnell ist) errichtet wird. Dann wäre es noch gut, wenn es 
mehr Becken geben würde, zum Beispiel zwei Schwimmerbecken, ein Schwimmerbecken 
mit Sprungbrettern, ein normales Becken und ein Babybecken.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss:  
 
Im Rat:  
 
Begründung 
Weil im Schwimmbad alles überfüllt ist und es wenige Rutschen gibt. Ich fände es daher 
gut zwei Schwimmbecken zu haben, weil in dem einen kann geschwommen werden und 
vom Sprungbrett gesprungen werden und in dem anderen zum Beispiel ein 
Schwimmgymnastik-Kurs für ältere Leute angeboten werden.   
 
Betti, Clara  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

0 Ja / 25 Nein / 0 Enthaltung / ✘  

 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion LOFJ für die Sitzung des 
fiktiven Ausschuss für Stadtentwicklung  

 
 

 

✺ TOP 20 
 
 
Busverkehr 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass Busse sich an die Schulzeiten anpassen. Busse sollen 
regulär nach 18 Uhr weiterfahren. Es soll mehr Busverbindungen in anliegenden 
Gemeinden geben. Busfahrkarten für Schüler und Senioren sollen kostenlos sein und 
generell billiger werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die Busse sollen einmal pro Stunde nachts fahren. Schüler und Rentner 
sollen beim Kauf von Fahrkarten außerdem Rabatte bekommen. 
 
Im Rat: Keine Rabatte auf Fahrkarten für Schüler und Rentner, da es nun das 
Deutschlandticket gibt. 
 
Begründung 
Damit Schüler pünktlich zur Schule kommen und Senioren nicht mehr zu Fuß gehen 
müssen. Damit Jugendliche, welche nach 18 Uhr Aktivitäten haben, schnell nach Hause 
kommen. Busfahrkarten sollen billiger werden, weil nicht jeder sich diese leisten kann.  
 
Mikayla, Zoe Alexa  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

25 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

49 Ja / 0 Nein / 13 Enthaltung / ✓  



Antrag 

 

Der Fraktion ZPM für die Sitzung des 
fiktiven Ausschuss für Stadtentwicklung  

 
 

 

✌ TOP 21 
 
 
Zulassung von Grafitti in der Stadt 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass an Wände in der Stadt Hoyerswerda Graffiti gesprüht 
werden darf.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss:  
 
Im Rat:  
 
Begründung 
Jugenliche und Erwachsene können sich so kreativ ausleben. Außerdem würde die Stadt 
dadurch noch schöner werden.  
 
Etienne  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

2 Ja / 22 Nein / 1 Enthaltung / ✘  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion LOFJ für die Sitzung des 
fiktiven Ausschuss für Stadtentwicklung  

 
 

 

✺ TOP 22 
 
 
Individuelle Wohnblöcke  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass Häuser/ Wohnblöcke individuell gestaltet werden. Zum 
Beispiel werden Häuser mit Graffiti besprüht, weil es ästhetisch wirken könnte. Dafür 
könnte man regionale und überregionale Künstler einladen. Zum Beispiel könnte man die 
sorbische Kultur mit einbauen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss:  
 
Im Rat:  
 
Begründung 
Die sorbische Kultur spielt in Sachsen eine wichtige Rolle. Man könnte Motive der 
sorbischen Kultur an die Hauswände bringen und bestimmte Künstler dazu einladen um 
die Bekanntheit der Stadt zu steigern.  
 
Lennox, Jean-Luca   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

2 Ja / 22 Nein / 0 Enthaltung / ✘  

 
 
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion ZPM für die Sitzung des 
fiktiven Ausschuss für Stadtentwicklung  

 
 

 

✌ TOP 23 
 
 
Gutes, kostenloses WLAN in Hoyerwerda 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es in ganz Hoyerswerda gutes WLAN gibt. Dieses soll 
kostenlos zur Verfügung gestellt werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss:  
 
Im Rat:  
 
Begründung 
W-Lan ist sehr wichtig, weil man es für sehr wichtige Sachen benötigt. z.B. um zu 
schauen, wo man sich befindet, wenn man nicht weiß, wo man ist.   
 
Hendrik  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

3 Ja / 21 Nein / 1 Enthaltung / ✘  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion JVH für die Sitzung des 
fiktiven Ausschuss für Stadtentwicklung  

 
 

 

❒ TOP 24 
 
 
Imbiss/Bar am Scheibe–See 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass ein Imbiss oder eine Bar am Hauptstrand des Scheibe–
See‘s eröffnet werden soll.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss:  
 
Im Rat:  
 
Begründung 
Da es mittlerweile viele Besucher am Scheibesee gibt, würde es sich lohnen, eine Bar 
oder einen Imbiss zu eröffnen. Außerdem würden dadurch neue Plätze für Ferien–und 
Freizeitjobs geschaffen werden .   
 
Lianne, Jonas   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

20 Ja / 3 Nein / 2 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

53 Ja / 2 Nein / 7 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion ZPM für die Sitzung des 
fiktiven Ausschuss für Stadtentwicklung  

 
 

 

✌ TOP 25 
 
 
Verbesserung der Radwege  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es in der Stadt mehr Möglichkeiten gibt, auf 
Fahrradwegen zu fahren.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss:  
 
Im Rat:  
 
Begründung 
Die meisten Schüler, die mit dem Fahrrad zur Schule kommen, müssen auf der Straße 
oder dem Fußgängerweg fahren. Dort werden sie von den Autos angehupt oder von den 
Fußgängern angebrüllt. Darum soll eingeplant werden, dass es mehr Fahrradwege gibt.   
 
Amira, Rosa  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

6 Ja / 15 Nein / 4 Enthaltung / ✘  

 
Abstimmung im Rat:  

22 Ja / 24 Nein / 16 Enthaltung / ✘  

  
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion LOFJ für die Sitzung des 
fiktiven Ausschuss für Stadtentwicklung  

 
 

 

✺ TOP 26 
 
 
Einkaufszentrum in Hoyerswerda 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass das Lausitz-Center in Hoyerswerda ausgebaut und 
außerdem Platz für eine Einkaufsstraße geschaffen wird, die anschließend gebaut wird.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Aus Gründen des Umweltschutzes soll die Erhaltung von Grünflächen 
bedacht werden. 
 
Im Rat:  
 
Begründung 
Dieser Beschluss ist wichtig, weil dort auch beispielsweise neue Geschäfte die Chance 
hätten, bekannt zu werden (aufgrund der Bekanntheit der anderen Geschäfte im Lausitz-
Center oder in der Einkaufsstraße). Schon existierende Geschäfte könnten dort ihr 
Imperium weiter ausbauen, indem sie dort auch vorhanden sind.  
 
Emanuel  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

15 Ja / 11 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
 
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion JVH für die Sitzung des 
fiktiven Ausschuss für Stadtentwicklung  

 
 

 

❒ TOP 27 
 
 
Straßen erneuern 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass die Straßen aufgerissen und wieder erneuert werden.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss:  
 
Im Rat:  
 
Begründung 
Huckel und Schlaglöcher belasten die Autofahrer und steigern die Wahrscheinlichkeit für 
Autounfälle.  
 
Heidi, Fritz   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

11 Ja / 10 Nein / 4 Enthaltung / ✓  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion ZPM für die Sitzung des 
fiktiven Ausschuss für Umwelt und Natur  

 
 

 

✌ TOP 28 
 
 
mehr Pflanzen  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass mehr Pflanzen gepflanzt oder gestreut werden für die 
Umwelt   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss:  
 
Im Rat:  
 
Begründung 
Die Stadt würde so viel schöner aussehen und riechen. Außerdem wäre das gut für die 
Natur und die Menschen.  
 
Alia  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

13 Ja / 2 Nein / 5 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

39 Ja / 9 Nein / 14 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion JVH für die Sitzung des 
fiktiven Ausschuss für Umwelt und Natur  

 
 

 

✺ TOP 29 
 
 
Stadtpark in Hoyerswerda 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen das es einen Stadtpark in Hoyerswerda geben soll. Der Park 
sollte viele Bäume, Blumen, Büsche und vor allen Dingen Sitzmöglichkeiten zum 
Entspannen ermöglichen. In der Mitte des Parks sollte ein großer Teich sein. Der Park 
sollte an den beiden Seiten der Elster liegen, sodss man über schön verzierte Brücken 
gehen kann.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss:  
 
Im Rat:  
 
Begründung 
Wir stellen diesen Antrag, damit die Leute sich in diesem Park entspannen und die Natur 
genießen können. Das Thema ist wichtig, weil der Park die Alt- und Neustadt verbindet.  
 
Leonard, Mads   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

2 Ja / 16 Nein / 2 Enthaltung / ✘  

 
 
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion LOFJ für die Sitzung des 
fiktiven Ausschuss für Umwelt und Natur  

 
 

 

✺ TOP 30 
 
 
Bessere Müllentsorgung 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass in Hoyerswerda mehr Mülleimer aufgestellt werden. 
Diese sollen möglichst stabil und fest im Boden verankert sein.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss:  
 
Im Rat: Zusammenlegung mit Antrag 40. 
 
Begründung 
Viele Mülleimer werden kaputt gemacht und der Ort ist deshalb dreckig.   
 
Justin  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

17 Ja / 0 Nein / 3 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

62 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓ 
 
 
  
  
 



Antrag 

 

Der Fraktion ZPM für die Sitzung des 
fiktiven Ausschuss für Umwelt und Natur  

 
 

 

✌ TOP 31 
 
 
Stadt sauber halten 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es bald Strafen geben sollte, wenn man die Umwelt mit 
Absicht verschmutzt oder wenn man der Umwelt schadet. Außerdem sollte es auch mehr 
Mülleimer geben.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss:  
 
Im Rat:  
 
Begründung 
Weil es wichtig ist, dass die Welt sauber gehalten wird. Es kann nicht so weiter gehen. Auf 
Dauer kann es der Welt echt nicht gut gehen  
 
Micha, Moritz  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

2 Ja / 10 Nein / 8 Enthaltung / ✘  

 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion JVH für die Sitzung des 
fiktiven Ausschuss für Umwelt und Natur  

 
 

 

❒ TOP 32 
 
 
Mehr Fahrradwege für Hoyerswerda  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen ,dass in Hoyerswerda mehr und bessere Radwege gebaut 
werden. Wie zum Beispiel in der Altstadt.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss:  
 
Im Rat:  
 
Begründung 
Es fahren alle Fahrradfahrer nur auf Fußgängerwegen, weil es in manchen Teilen keine 
Fahrradwege gibt. Oder sie fahren auf Straßen und dadurch ist der Verkehr langsamer, 
wodurch die Unfallgefahr steigt. Das soll sich ändern.  
 
Louis, Julien  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

9 Ja / 3 Nein / 8 Enthaltung / ✓  

 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion LOFJ für die Sitzung des 
fiktiven Ausschuss für Umwelt und Natur  

 
 

 

✺ TOP 33 
 
 
Waldbäder 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass ein Waldbad gebaut wird. Das Waldbad soll in der Nähe 
vom Krankenhaus gebaut werden. Der Weg dorthin wird ausgeschildert, es gibt Duschen, 
Umkleiden und eine große Wasserrutsche.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Das Waldbad soll nicht in der Nähe vom Krankhaus entstehen. 
 
Im Rat:  
 
Begründung 
Waldbäder sind gut für die Umwelt. Sie bieten Spaß für Kinder und Jugendliche in der 
freien Natur. Kinder kommen so mehr an die frische Luft.  
 
Pia, Louis  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

13 Ja / 4 Nein / 3 Enthaltung / ✓  

 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion JVH für die Sitzung des 
fiktiven Ausschuss für Umwelt und Natur  

 
 

 

❒ TOP 34 
 
 
Park für Mensch und Tier 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass ein Park gebaut werden soll, in dem sowohl Menschen  
als auch Tiere entspannen können.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss:  
 
Im Rat:  
 
Begründung 
In Hoyerswerda gibt es wenig bis kaum Plätze, in denen man so richtig entspannen oder 
runterfahren kann. Mit einem Park kann außerdem etwas gegen den Klimawandel getan 
und den Tieren ein neues Zuhause geboten werden.  
 
Emely  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

2 Ja / 9 Nein / 9 Enthaltung / ✘  

 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion LOFJ für die Sitzung des 
fiktiven Ausschuss für Umwelt und Natur  

 
 

 

✺ TOP 35 
 
 
Wiederherstellung der Flora und Fauna 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass das Gebiet, wo bald ein Kaufzentrum entstehen soll, zur 
Grünfläche wird und kein Einkaufszentrum gebaut wird. Es sollen Bäume gepflanzt 
werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss:  
 
Im Rat: Grünflächen sollen im Bebauungsplan der Stadt vorgesehen werden. 
 
Begründung 
In diesem Gebiet haben Falken, Eidechsen und Vögel, wie zum Beispiel Blaumeisen, 
gelebt.   
 
Aaron  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

14 Ja / 0 Nein / 6 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

48 Ja / 2 Nein / 12 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion LOFJ für die Sitzung des 
fiktiven Ausschuss für Umwelt und Natur  

 
 

 

✺ TOP 36 
 
 
Sauberkeit in der Stadt 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass in der Stadt mehr auf die Sauberkeit und Hygiene 
geachtet wird. Es sollen mehr Putzkräfte eingestellt werden und es soll in öffentlichen 
Toiletten, sowie in der Schule, immer ausreichend Seife vorhanden sein.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss:  
 
Im Rat:  
 
Begründung 
Die Sauberkeit und Hygiene in Hoyerswerda ist sehr schlecht. Wenn mehr darauf geachtet 
wird, ist es besser für die Gesundheit und man wird nicht so schnell krank.  
 
Arda  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

1 Ja / 18 Nein / 1 Enthaltung / ✘  

 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion JVH für die Sitzung des 
fiktiven Ausschuss für Umwelt und Natur  

 
 

 

❒ TOP 37 
 
 
Mehr Lebensraum für Teichtiere 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass Teiche kreirt werden. Menschen können die Teiche 
besichtigen, sollten aber die Tiere und Pflanzen in Ruhe zu lassen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss:  
 
Im Rat:  
 
Begründung 
Der Rat möge dies beschließen, damit die Natur ihrer Vielfalt freien Lauf lassen kann und 
damit die Artenvielfalt nicht verloren geht.  
 
Leon  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

9 Ja / 3 Nein / 8 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

9 Ja / 40 Nein / 13 Enthaltung / ✘  

  
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion LOFJ für die Sitzung des 
fiktiven Ausschuss für Umwelt und Natur  

 
 

 

✺ TOP 38 
 
 
Felder in Wälder umrüsten 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass auf Flächen, wo es sonst nichts gibt, mehr Bäume und 
Wälder gepflanzt werden. Die Wälder sollen so groß wie möglich werden. Die Wälder 
sollen in der Nähe von Neuwiese und der Krabat-Mühle errichtet werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss:  
 
Im Rat:  
 
Begründung 
Der Rat soll den Antrag annehmen, damit es mehr Lebensraum für Tiere gibt. Außerdem 
entsteht mehr Natur und es gäbe eine höhere Chance für fast ausgestorbene Tiere, sich 
besser fortpflanzen zu können.  
 
Theo, Leonard  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

2 Ja / 9 Nein / 9 Enthaltung / ✘  

 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion JVH für die Sitzung des 
fiktiven Ausschuss für Umwelt und Natur  

 
 

 

❒ TOP 39 
 
 
Entsorgung von Glas auf den Straßen  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass Glas von den Straßen, Fußgänger- und Fahrradwegen 
entsorgt wird. Dafür braucht es mehr Mülleimer und dass Leute,  die Pfandflaschen haben, 
diese in Läden entsorgen, und die ohne Pfand in Mülleimer schmeißen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss:  
 
Im Rat:  
 
Begründung 
Damit keine Autos oder Fahrradfahrer ihre Reifen kaputt fahren, und Fußgänger nicht dort 
rein treten und sich verletzen.   
 
Clara, Betti   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

8 Ja / 3 Nein / 9 Enthaltung / ✓  

 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

 

Der Fraktion ZPM für die Sitzung des 
fiktiven Ausschuss für Umwelt und Natur  

 
 

 

✌ TOP 40 
 
 
Mehr Mülleimer 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass mehr Mülleimer platziert werden, weil es in manchen 
Ecken nicht sauber ist und die Mülleimer benutzt sind.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss:  
 
Im Rat:  
 
Begründung 
Den Antrag stellen wir der Umwelt zur Liebe da sie hoffentlich mehr geschützt wird.   
 
Eric, Bodi, Emil, Alia, Laureus   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

14 Ja / 2 Nein / 4 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

62 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

  
 
 


